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本报讯 （融媒体中心记者 张亚萍 通讯员 张亚
楠) 10月 16日，市残联联合市家家靓职业技能培训学校举

办的 2019年青壮年扫盲班举行结业演出。这次培训班是市

残联为深入推进“不忘初心、牢记使命”主题教育，进一步拓

展残疾人就业渠道，提高残疾人参与社会的能力实施的惠民

举措。

本次青壮年扫盲培训工作持续了一个多月，不仅教授各

项实用技术，使培训的学员学到一技之长，还制定了详细的

规章制度对教师实施考核监督。同时，根据往年全国残疾人

动态更新普查的有关数据，以村为单位，对文化程度不同的

残疾人及时更新数据、完善档案，建立了扫盲工作动态管理

机制。

当前，全市上下正在开展“不忘初心、牢记使命”主题教

育活动，各单位各部门结合自身的工作实际，开展了丰富多

彩的主题活动，上党课，读好书，举办英模报告会，演讲比

赛，撰写读书笔记，集中观看爱国主义电影等等。但笔者认

为，除了这些必不可少的活动外，最根本的是扎扎实实干好

本职工作，从如何更好地为人民服务入手创新自己的工作

思路、工作方式，提升群众的满意度和获得感。

近日本报记者策划了几次对窗口服务单位的暗访，结

果实在不容乐观：行政审批窗口工作人员对前来办理业务

的群众冷言冷语者有之，车站工作人员不按制度售票者有

之，出租车司机不打表、随意加价者有之，医院门前停车乱

收费、有关部门坐视不管者有之，诸如此类的不作为、乱作

为现象，不仅与当前的主题教育活动格格不入，也败坏了窗

口服务单位文明服务、文明执法的形象。

因此，笔者觉得，“不忘初心、牢记使命”主题教育活动

绝不是上几节课、写几页笔记，看着怪花就行的“花架子工

程”，而是以活动为契机，要触及灵魂、见到实效的一次“心

灵革命”。古人说：干什么事情都要文与质和谐统一，文胜质

则史，质胜文则野，文质彬彬，然后君子。干一件事情，既要

注重形式的完美，又要注重内容的实效。中国共产党人的初

心和使命就是全心全意为人民服务，时代变迁，却历久弥

新。在新的时代，它更应该被赋予新的

内涵。如何在新的时代背景下，各单位

各部门不断提升自己为人民服务的方

式和质量，已成为一个需要不断研究

和创新的课题。

不忘初心就是要更好地为人民服务
●郭营战

残疾人扫盲培训班结业

本报讯 （融媒体中心记者 陈凝 通讯员 戴光武） 中华

人民共和国中央人民政府网 10月 16日发布《国务院关于核定并公

布第八批全国重点文物保护单位的通知》（国发〔2019〕22号）。根据

通知，汝州市的东沟窑遗址、侯湾泰山庙、阎村遗址 3处文保单位成

功入选，由此，汝州市国保数量增至 10处。

据了解，从去年 8月开始，按照第八批国家文物保护单位申报

的范围要求及申报原则，我市遴选出具有代表意义的 6处古遗址及

古建筑参加申报遴选工作。随后对 6处文物保护单位逐一予以田野

调查、拍照、测绘，并邀请专业航拍人员展开信息化采集，同时开展

室内整理、编辑申报文本。并根据申报文本编撰的难易程度，合理安

排申报工作各个环节的时间进度，适时邀请老文物工作者把关文本

及音像资料，还邀请相关专家业务指导，对申报文本审核把关，确保

申报文本的质量。此次申报工作先后共采集数据资料 38.1G，编辑

文本 4.2万字，制作图纸 110张，拍摄高清照片 154张。并及时将信

息登录到河南省第八批全国重点文物保护单位申报评审系统中。

2019年 2月 14日—20日，河南省第八批全国重点文物保护单位申

报遴选专家评审会在省文物局会议室召开，我市参加申报的古遗址

类三处及古建类三处顺利通过专家组评审。

更多内容详见第 4版

汝州新增 3处全国
重点文物保护单位

新华社北京 10月 16日电 中华人民

共和国成立 70 周年庆祝活动总结会议 16

日上午在京举行。中共中央总书记、国家主

席、中央军委主席习近平在人民大会堂亲切

会见庆祝活动筹办工作有关方面代表，向他

们表示衷心感谢和诚挚问候，对他们在工作

中取得的优异成绩给予充分肯定，勉励大家

奋发有为、再立新功。

中共中央政治局常委李克强、栗战书、

汪洋、赵乐际、韩正，国家副主席王岐山参加

会见。中共中央政治局常委王沪宁参加会见

并在总结会议上讲话。

16日上午，人民大会堂北大厅华灯璀

璨、气氛热烈。10时许，习近平等来到这里，

全场响起热烈掌声。习近平同大家亲切握

手、不时交谈，并合影留念。

日前，习近平主持召开中央政治局常委

会会议，专门听取庆祝活动总结报告并发表

重要讲话。习近平指出，这次庆祝活动是国

之大典，气势恢弘、大度雍容，纲维有序、礼

乐交融，充分展示了新中国成立 70年来的

辉煌成就，有力彰显了国威军威，极大振奋

了民族精神，广泛激发了各方面力量。庆祝

活动是在第一个百年即将到来之际，全党全

军全国各族人民万众一心，朝着全面建成小

康社会目标奋进的一次伟力凝聚；是在实现

中华民族伟大复兴中国梦的征程上，全体中

华儿女对共同理想所作的一次豪迈宣示；是

在当今世界正经历百年未有之大变局的形

势下，中华人民共和国始终巍然屹立于世界

东方，并且愈发蓬勃、愈发健强的一次盛大

亮相。

习近平指出，庆祝活动涉及单位多、参

与人员广、时间跨度长、组织任务重。活动能

够取得圆满成功，根本在于党中央的坚强领

导，在于全党全军全国各族人民的共同努

力。

习近平强调，庆祝活动是人民群众爱国

主义精神的集中展示，要抓住契机，加强对

人民群众爱国主义的教育和引导。庆祝活动

体现了继承与创新的有机统一，要总结好做

法好经验，用以指导今后的重大庆祝活动。

庆祝活动为我们留下了十分宝贵的精神财

富，要加强对这些精神财富的发掘利用，使

之转化为亿万人民群众奋进新时代的强大

动力。

会议传达了习近平在中央政治局常委

会会议上的重要讲话。

王沪宁在会上指出，习近平总书记的

重要讲话深刻阐述国庆 70 周年活动成功

举办的重大意义，充分肯定庆祝活动筹办

工作，对深化和拓展庆祝活动成果提出明

确要求，我们要认真学习领会、抓好贯彻落

实。庆祝活动的成功举办，是以习近平同志

为核心的党中央坚强领导的结果，是各地

区各部门、社会各界和人民群众大力支持

的结果，是各工作机构和全体参与人员共

同努力的结果，要认真总结成功经验，巩固

和拓展庆祝活动成果。要结合学习贯彻习

近平新时代中国特色社会主义思想，深入

宣传习近平总书记国庆系列重要讲话精

神，扎实办好后续有关庆祝活动，深化庆祝

活动成果宣传工作，引导广大干部群众把

庆祝活动激发的精气神运用到做好改革发

展稳定各项工作上。

庆祝活动领导小组副组长丁薛祥、许其

亮、黄坤明、蔡奇、肖捷、赵克志、何立峰、李

作成参加会见并出席会议。庆祝活动领导小

组成员，各工作机构和有关方面负责同志及

工作人员、受阅部队官兵、游行联欢群众、服

务保障人员、志愿者、演职人员、安保一线执

勤人员代表等参加活动。

本报讯 （融媒体中心记者 宋小亚）“看看人家这
石榴，个大多汁，1斤才划 7块钱，买两箱吧。”

“这香皂是由蜂蜜、蜂蜡、牛奶等制成的，特别滋润，冬

天洗过手都不用涂护手霜。”

10月 17日 8:30，工人文化宫广场人来人往，场面热闹，

一场电商扶贫农特产品产销对接会在这里举行（如右图）。

今年 10月 17日是我国第 6个扶贫日，也是第 27个国

际消除贫困日，为助力脱贫攻坚，发挥电商扶贫的优势，市

商务局联合市扶贫办组织我市 30余家电商企业和电商平

台在市标文化宫举办为期 2天的电商扶贫农特产品产销对

接会。当天，很多产品一销而空。同时，还有 25家单位通过

悬挂宣传标语、摆放展板、向群众发放宣传页等形式，宣传

脱贫攻坚政策及扶贫成果。

近年来，我市在省委、省政府和平顶山市委、市政府的

坚强领导下，深入学习贯彻习近平总书记扶贫开发重要战

略思想，坚持把脱贫攻坚作为头等大事和第一民生工程，聚

焦解决“两不愁三保障”突出问题，下足绣花功夫，全力推进

脱贫攻坚责任落实、政策落实、工作落实。成立了由市委书

记陈天富任第一组长，市委副书记、市长刘鹏任组长的脱贫

攻坚领导小组，市委常委带头分包深度贫困村，落实“会商

研判”、督查落实工作机制，全面实行“县级干部包乡包村、

帮扶单位包村、驻村工作队驻村、机关干部包户”四个全覆

盖机制。脱贫攻坚工作开展以来，我市共实现 8405户 32739

名农村贫困人口脱贫、38个贫困村退出，贫困发生率由建档

立卡之初的 3.2%下降到 2018年年底的 0.88%，贫困地区农

村居民人均可支配收入 2018年达到 16882.32元。

中华人民共和国成立 70周年庆祝活动总结会议在京举行
习近平会见筹办工作有关方面代表

扶贫日，农特产品产销对接会很热闹

“六月桃，七月李”，说的是桃和李的成

熟时节。现在已入深秋，位于寄料镇石梯村

九峰山冬桃种植基地里却是生机盎然，一

片丰收的景象。

“这里的桃子真好吃，没想到在这个季

节还能吃到这么甜的桃子。”10月 15日，

在九峰山冬桃种植基地里，一些闻讯而来

的市民在桃园里开心地采摘。

走进桃园，满园的桃子映入眼帘。有的

桃子挂上一抹抹粉红色，有的已经变得鲜

红，让人忍不住想咬一口。记者摘下一个桃

子品尝了一下，发现它和普通的软桃完全

不同，果肉脆甜可口，清香宜人。

果园的负责人王勇鹏说，他所种的桃

子叫冬桃，属于秋季成熟、国庆节后上市的

极晚熟新品种。桃子最大单果重 420克。

“桃子甜味大，很容易招来鸟儿叨啄。”

为减少损失，他们给挂果桃子都套了袋。轻

轻从封口处撕开袋子，一个个白胖胖的桃

子探出头来。

王勇鹏介绍，桃园种植的冬桃 3月开

花、10月成熟，比普通水蜜桃生长周期要

长 4个多月。成熟后，桃子果皮呈绿白色，

果肉呈青白色，近核处为红色，具有核小肉

嫩、甘甜清脆等特点，口感特别好。

“2015年，父亲去鲁山游玩，偶然品尝

到这种冬桃后，惊喜于它甜脆的口感，第二

年初就在石梯村试种了。”由于天气多雨，

再加上初次尝试技术各方面的不成熟，

2018年初，桃树少量挂果，但桃子品质受

到周边市民认可。

想到大家的认可，王勇鹏和父亲鼓足

精神头一次次到外地考察学习，终于功夫

不负有心人，今年桃子丰收了。

正在桃园采摘的王新民是石梯村的贫

困户，他告诉记者，他在桃园打零工两三年

了，靠着施肥、薅草、套袋，一年能挣万把块

钱，家庭生活条件也改善了很多。

王勇鹏说，桃园虽说是第二年挂果，但

由于第一年挂果少，今年是首次开园，开园

没几天已经引来了众多市民。

“我家的桃都是原生态的，严格按照纯

天然、绿色、无公害、有机食品要求种植

的。”王勇鹏说，桃子的成熟期是 10月中下

旬，采摘期可以持续到 11月中下旬。而且

冬桃可以存放很长时间，而且甜度也会增

加。如果冷藏，可以放到元旦甚至春节。

融媒体中心通讯员 郭延伟

石梯村的冬桃熟了
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